



FALCH Frey, Jorge, Pbro. *Últimos escritos de interés histórico publicados en La Revista Católica de Santiago de Chile.*

Es para quien esto escribe un agrado tomar la pluma, para recensionar los últimos trabajos de interés histórico de que es autor en las páginas de *La Revista Católica* el presbítero alemán don Jorge Falch Frey, antiguo bibliotecario del Seminario Pontificio Mayor de Santiago, eruditó, Secretario Ejecutivo, Fundador de la Sociedad de Historia de la Iglesia en Chile y auténtico hombre de Dios, de quien me honro ser su amigo.

En esta centenaria publicación de la Arquidiócesis de Santiago, el Padre Falch en más de una ocasión nos ha ilustrado con interesantes artículos fruto de su talento como investigador. Esta vez deseamos subrayar sobre todo su trabajo *Para leer nuestra historia: Cinco Parroquias cumplen cien años, 1898-1998*, aparecido en *La Revista Católica*, Octubre-Diciembre 1998, Año XCVIII, N° 1.120, Segunda Epoca, donde en detalladas notas que incluyen el origen histórico de la parroquia descrita, sus límites, sus párrocos y algunas apostillas, todo muy bien documentado, nos narra el origen y desarrollo de la *Parroquia de la Concepción Inmaculada de la Santísima Virgen* en Punitaqui erigida por el IV Obispo de La Serena, S.E. don Florencio Fontecilla, por Auto de 16 de agosto de 1898, desde donde se atendían las Capillas de La Chumba, Manquehué y El Peral. La *Parroquia de San José de Caleu*, erigida por S.E. el Arzobispo de Santiago, don Mariano Casanova, por Auto de 19 de marzo de 1898. La de *San Antonio de Padua del Puerto*, erigida por el Arzobispo Casanova, por Auto de 18 de mayo de 1898, cuyo templo parroquial ha debido sufrir el siniestro de la destrucción entre terremotos e incendios, perdiéndose en el último de 1943 el Altar Mayor, que ni más ni menos, era uno de los antiguos retablos que existieron en la Iglesia Catedral de Santiago. La de *Sagrada Familia de Lontué*, erigida por S.E. don Mariano Casanova, por Auto de 18 de mayo de 1898, parroquia que originó la fundación del pueblo de su mismo nombre. Por último, la *Parroquia de San Francisco de Sales de Porvenir*, en Magallanes, erigida por Auto del Prelgado don Domingo Benigno Cruz, Vicario Capitular de Ancud, con fecha 30 de junio de 1898. Cabe señalar, que esta región del país fue desde antiguo servida por el apostólico celo de la Orden de San Francisco de Asís, hasta la llegada de los hijos de San Juan Bautista, en 1887. La creación de esta parroquia –dice el Padre Falch– privó de tensiones entre los gobernadores civiles y los sacerdotes, así como entre la Prefectura Apostólica y el Obispado de San Carlos de Ancud, subsanadas con la creación del Vicariato Apostólico de Magallanes (1916), que desde 1947 es la Diócesis de Punta Arenas.

El otro trabajo al que nos referiremos es el que se titula *Para leer nuestra historia, Centenario de Parroquia en el año 2000*, aparecido en *La Revista Católica*, Octubre-Diciembre 2000, Año C, N° 1.128; Segunda Epoca. Siguiendo la misma metodología a que nos hemos referido más arriba, el Padre Falch se ocupa aquí de recordar a la *Parroquia de Nuestra Señora de Loreto*, de Tierra Amarilla, erigida por Auto del Obispo Fontecilla el 10

# **Últimos escritos de interés histórico publicados en La Revista Católica de Santiago de Chile [artículo] Hugo Rodolfo Ramírez Rivera.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Ramírez Rivera, Hugo Rodolfo E.

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Últimos escritos de interés histórico publicados en La Revista Católica de Santiago de Chile [artículo] Hugo Rodolfo Ramírez Rivera.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)